

Soixante ans à chanter en chœur

Les 20 et 21 mai prochain, la Grande Salle des Dévens accueillera les soirées annuelles du Chœur mixte du Muguet qui invite la population à venir fêter leur 60e anniversaire. En attendant, retour sur cette société qui perdure dans le temps.



Le Chœur mixte du Muguet a été fondé en 1956 et additionne donc soixante années à son compteur. Pas toujours évident de se rappeler de tous les petits détails qui font l'histoire de cette société, les avis divergent quelque peu, les souvenirs ne sont pas les mêmes pour tout le monde, mais, quoi qu'il en soit, le plaisir est le même pour tous et ce depuis le commencement. Ce sont donc Sylvianne Zuber, dans la société depuis dix-neuf ans, et Jeannette Mathieu, ayant intégré le chœur il y a quarante ans, qui témoignent, même se confient et nous révèlent l'histoire du Muguet, ainsi que leurs souvenirs, mais aussi leur secret pour résister au temps qui passe.

Souvenirs, souvenirs...

Ainsi, commençons par le début. Le chœur aurait pris vie grâce à trois garçons: Jules Pittier, Charles Saugy et Jean-Paul Vaudroz (le premier directeur de la société). Un jour, alors qu'ils se rendent à Fenalet pour y apprécier le bal annuel, ils y découvrent un chœur mixte. Ils se demandent pourquoi il n'y a pas de chœur aux Dévens et décident donc d'en créer un. Le nom du chœur est d'ailleurs trouvé par

Anna Richard qui a fait le lien avec une quantité impressionnante de muguet ayant poussé cette année là aux Dévens.

L'année suivante, la société se produit devant un public pour la première fois et là encore les souvenirs divergent: alors que certains parlent d'un premier concert réalisé sur un pont de danse à l'extérieur, d'autres parlent d'un char. Des histoires qui font le charme de ce chœur qui comptait alors dix-sept membres. A cette époque, et jusqu'en 1967, il est dirigé par Jean-Paul Vaudroz, qui reprend d'ailleurs ce rôle entre 1970 et 1973. Au total, six directeurs se sont succédé, dont une femme, Pascale Burnier, entre 2003 et 2013, et qui a ensuite laissé sa place à l'actuel directeur, Ecosais d'origine. La société a quant à elle connu huit présidents, à commencer par Charles Saugy.

Depuis ses débuts, la société organise chaque année des concerts, et en soixante ans il y en a eu beaucoup. Le chœur a même été jusqu'à Tüttlingen pour y donner de la voix: «C'était le concert qui m'a le plus marqué. Comme d'autres sociétés, on était invités à venir chanter, mais nous étions la plus

petite chorale. C'était une expérience extraordinaire», se souvient Jeannette, qui se remémore ensuite sa participation au Giron de Gryon en 1990: «On a chanté avec le chœur d'enfants et on a vraiment assuré!» La société bellerine a même été récompensée lors de leurs participations aux deux dernières Fêtes cantonales des chanteurs vaudois: «On a gagné une franche d'argent en 2009 à Aigle et une autre en 2013 à Payerne en première catégorie (chœur mixte amateur)», souligne Sylvianne, qui annonce déjà leur participation à la prochaine Fête cantonale qui aura lieu à Echallens en 2017.

De bons souvenirs, des récompenses et surtout soixante années à marquer d'une pierre blanche, car, alors que toutes les autres chorales de Bex ont disparu, comme celles du Châtel, de Fenalet ainsi que la Soldanelle ou encore le chœur d'hommes l'Harmonie des Alpes, le Muguet résiste... mais quel est son secret? «L'amitié!» répondent sans hésiter Sylvianne et Jeannette. «Notre cohésion ainsi qu'un directeur bon et drôle, c'est ce qui a plu aux derniers membres arrivés. Mais relevons aussi le travail formidable réalisé par la présidente Sylvianne Zuber, qui, comme ses prédécesseurs, tire la société en avant et fait du beau travail», ajoute Jeannette.

Le chœur d'aujourd'hui

La société compte actuellement vingt-huit membres âgés entre 40 et 70 ans. «Mais on accepte tout adulte aimant le chant», souligne Sylvianne. Le Muguet répète donc une fois par semaine de septembre à mai et se produit chaque année à la Grande Salle des Dévens, mais pas que... «On chante également à divers endroits et pour diverses occasions sur demande, comme c'est parfois le cas lors de mariages, aux Noëliennes, à la Résidence ou encore aux Noël des enfants des Dévens.» Afin de se diversifier,

le chœur mixte propose chaque année un programme varié et dans différentes langues comme le Zairois, l'Anglais, le Portugais, etc.

Une fête pur les 60 ans!

A l'occasion de ses traditionnelles soirées annuelles prévues cette année les 20 et 21 mai à la Grande Salle des Dévens, le Muguet y fêtera aussi son 60e anniversaire. Rendez-vous dès 18 h 30 pour le repas animé le vendredi par le groupe d'accordéonistes Les Artisans Mélodieux de Colloby et le samedi par les cors des alpes L'Amicale du Léman aux Dents de Morcles. Place ensuite au Chœur mixte du Muguet qui débutera son concert à 20 h 30 avec un programme classique. Entre autres, à la carte: une chanson pour chaque décennie. Bien sûr, d'autres chansons, parfois inédites, viendront compléter le programme. La seconde partie de la soirée sera, comme toujours, théâtrale, avec cette année comme pièce: «Anniversaire explosif», écrite par Michel Le Dall et mise en scène par Catherine Pasche. Finalement, la soirée du samedi se poursuivra ensuite avec le bal qui revoit le jour pour l'occasion. Il sera animé par la chanteuse Marielle Dubosson.

Deux belles soirées en perspective pour ce chœur qui tient à cœur à la population locale toujours largement présente pour apprécier cette dernière société de chant bellerine. Par ailleurs, le Muguet envisage d'organiser un concert au Temple de Bex en automne, également à l'occasion de leur 60e anniversaire. Encore à l'étape de projet, ce concert devrait se faire en collaboration avec différentes sociétés de chant et de musique. «Le Point Chablais» ne manquera pas de vous en tenir informé. En attendant, joyeux anniversaire au Muguet; longue vie à lui, et, on l'espère tous, à dans 60 ans!

Texte: Z. Gallarotti - Photo: J. Garcia